



Foto: Erich Marek

Verein zum Erhalt des Auerhuhns gegründet

„Nur noch ca. 300 Auerhühner konnten im Jahr 2020 im Schwarzwald gezählt werden. Um das Auerhuhn hier vor dem Aussterben zu retten, müssen wir jetzt gemeinsam aktiv werden“, erklärt Jakob Huber, kommissarischer Geschäftsführer des neuen Vereins.

Aufgaben und Tätigkeiten

Der Verein Auerhuhn im Schwarzwald hat sich zum Ziel gesetzt, die zentrale Anlaufstelle für Waldbesitzende, Förster*innen, Jagd ausübende, Naturschütze und alle, die sich gerne in den Auerhuhnwäldern des Schwarzwalds aufhalten, zu sein. Unsere Mitglieder sind Personen und Verbände, die sich zusammengeschlossen haben, um etwas für den Erhalt des Schwarzwälder Urvogels zu tun. Uns verbindet ein starkes Netzwerk, das eine erfolgreiche Zusammenarbeit von Naturschutz, Forst, Jagd und Tourismus ermöglicht. Der Landesjagdverband ist Gründungsmitglied im Verein Auerhuhn im Schwarzwald. Unser gemeinsames Ziel ist es, das Auerhuhn langfristig im Schwarzwald zu erhalten.

Schon bald nach der ganzjährigen Schonung des Auerwildes gründeten sich ab 1980 mit der Auerwildhegegemeinschaft und den Auerwildehegeringen erste Schutzinitiativen der Jägerschaft. Mit der systematischen Auerhuhn-Forschung im Schwarzwald wurde dann in den späten 1980er Jahren begonnen. So wird seit dem Jahr 1988 in einem Turnus von 5 Jahren die Auerhuhn-Verbreitung von der FVA erfasst. Zu Beginn der 2000er Jahre wurden in den Teilgebieten des Schwarzwaldes verschiedene Projekte umgesetzt, die im Jahr 2008 in der Erstellung des Aktionsplans Auerhuhn gipfelten.

Im Aktionsplan Auerhuhn sind Ziele und Maßnahmen für den Erhalt der Auerhuhnpopulation im Schwarzwald festgelegt. Die daraus hervorgegangenen Empfehlungen für die Handlungsfelder Habitatgestaltung, Jagd, Infrastruktur, Transfer und Kommunikation und Tourismus sind unsere Leitlinien. In Baden-Württemberg werden das Monitoring der Auerhuhnpopulation und die Aktualisierung der Auerhuhnverbreitung von der Forstlichen Versuchs-

und Forschungsanstalt mit den Monitoring-Daten der Jägerschaft durchgeführt. Damit wir immer auf dem neuesten Stand der Wissenschaft sind, arbeiten wir eng mit der FVA zusammen. Der Verein Auerhuhn im Schwarzwald e.V. hat es sich zum Ziel gemacht, aufbauend auf den bereits erstellten Konzepten und Vorarbeiten als Vermittler, Koordinator und zentraler Ansprechpartner die Belange des Auerhuhns im Schwarzwald zu vertreten. Unsere wichtigsten Ziele sind die Verbesserung der Lebensräume, die Minimierung der Störung durch Menschen und die Verhinderung übermäßiger Prädation durch Beutegreifer. Als erster Vorsitzender wurde Dr. Eberhard Aldinger gewählt.

Jakob Huber

Aktuelle Informationen unter:
www.auerhuhn-schwarzwald.de

Direkten Kontakt zum Verein:
mail@auerhuhn-schwarzwald.de